
Stadt Arendsee (Altmark)

Niederschrift

zur 11. Sitzung des Ortschaftsrates Mechau

Sitzungstag: Donnerstag den 21.03.2024

Sitzungsort: Dorfgemeinschaftshaus Mechau, Mechauer Dorfstraße 11

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr

Sitzungsende: 19:43 Uhr

Anwesende

Teilnehmer:

Herr Hartmut Baier

Herr Mathias Bock

Herr Christoph Deckert-Schulz

Herr Mario Schulz

Frau Heike Woitek

Presse und Zuhörer:

1 Einwohner

Altmark-Zeitung, Herr Güssefeld

Tagesordnung

1. Eröffnung der Sitzung; Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der
fehlenden Mitglieder des Ortschaftsrates und der Beschlussfähigkeit

2. Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der
Tagesordnung, ggf. Beschlussfassung in öffentlicher Sitzung über die Behandlung
von zusätzlichen Tagesordnungspunkten in nicht öffentlicher Sitzung

3. Entscheidung über Einwendungen zur Niederschrift und Feststellung der
Niederschrift der öffentlichen Sitzung des Ortschaftsrates vom 30.08.2023

4. Bekanntgabe der in nicht öffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse vom
30.08.2023

5. Einwohnerfragestunde
6. Grundsatzbeschluss zu Windkraftanlagen in Wäldern der Einheitsgemeinde Stadt

Arendsee (Altmark)
7. Vorbereitung Kommunalwahlen
8. Sachstände über nicht erledigte Themen aus zurückliegenden Sitzungen
9. Mitteilungen des Ortsbürgermeisters
10. Anfragen und Anregungen
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TOP 1 Eröffnung der Sitzung; Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung,
der fehlenden Mitglieder des Ortschaftsrates und der Beschlussfähigkeit

Der Ortsbürgermeister, Herr Baier, eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. Die
Ordnungsmäßigkeit der Einladung und die Beschlussfähigkeit des Ortschaftsrates werden
festgestellt. Von fünf Mitgliedern des Ortschaftsrates sind zu Beginn der Sitzung fünf
anwesend, somit ist die Beschlussfähigkeit gegeben.

TOP 2 Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und
Feststellung der Tagesordnung, ggf. Beschlussfassung in öffentlicher
Sitzung über die Behandlung von zusätzlichen Tagesordnungspunkten in
nicht öffentlicher Sitzung

Die Tagesordnung wird einstimmig festgestellt.

TOP 3 Entscheidung über Einwendungen zur Niederschrift und Feststellung der
Niederschrift der öffentlichen Sitzung des Ortschaftsrates vom 30.08.2023

Herr Baier merkt an, dass es im TOP 8, Anstrich 6, Landkreis heißen muss und nicht
Landesbetriebbau, da es sich hier um eine Kreisstraße handelt.

Mit der Änderung wird die Niederschrift vom 30.08.2023 – öffentlicher Teil – wird mit einer
Stimmenenthaltung genehmigt.

TOP 4 Bekanntgabe der in nicht öffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse vom
30.08.2023

Auf der letzten nicht öffentlichen Sitzung wurden keine Beschlüsse gefasst.

TOP 5 Einwohnerfragestunde

Ein Einwohner spricht nochmals die Straßenschäden in Mechau an. Die Schäden beginnen
schon hinter den Bahnschienen. Die Straßenabdeckungen sind abgesackt. Das zieht sich
durch ganz Mechau hindurch.

Herr Baier bestätigt die Aussagen. Die Firma, die dort Arbeiten durchgeführt hat, sollte
aufgefordert werden, dort Nacharbeiten durchzuführen.

Ein Einwohner fragt nach den roten Pfählen, die vor einigen Grundstücken stecken.
Herr Baier: Das war die Firma für den Breitbandausbau. Es wurde nach einem Fehler
gesucht.

TOP 6 Grundsatzbeschluss zu Windkraftanlagen in Wäldern der
Einheitsgemeinde Stadt Arendsee (Altmark)

Herr Baier informiert über die vorliegenden Beschlussvorlage.

Beschlussempfehlung:
Der Ortschaftsrat stimmt der vorliegenden Beschlussvorlage zu.

Abstimmung: Ja: 5 Nein: 0 Enthaltungen: 0

TOP 7 Vorbereitung Kommunalwahlen
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Herr Baier informiert, dass noch dringend Wahlhelfer für die Kommunalwahlen gesucht
werden. In Mechau sind derzeit nur zwei Wahlhelfer und es müssen noch mindestens vier
Wahlhelfer gefunden werden. Herr Baier wird versuchen, noch Wahlhelfer zu gewinnen.

TOP 8 Sachstände über nicht erledigte Themen aus zurückliegenden Sitzungen

Herr Baier:
- Die zusammengebrochene Wasseranlage steht immer noch so da und wurde immer
noch nicht zurückgebaut. Durch Herrn Heinicke vom Wasserverband wurde ein Antrag
auf Fördermittel gestellt, um die Anlage abzubauen. Von der Verwaltung werden hier
keine Maßnahmen durchgeführt.
- Grünflächenpflege – Herr Baier wollte von der Verwaltung die Ausschreibungsbe-
dingungen für die Grünflächenpflege wissen, da die Ausführung der Arbeiten nicht
zufriedenstellend sind. Vor den Gewerbegrundstücken Gruhn und Matern sollte der
Bereich, die die Kreisstraßenmeisterei nicht mäht, von der Stadt gemäht werden, da
diese Firmen Steuerzahler sind. Dieser Punkt ist immer noch nicht geklärt.
- Die Kreisstraße in der Ortslage hat erhebliche Schäden. Das Bauamt wurde mehrfach
gebeten, das Kreisstraßenbauamt zu informieren. Es ist bisher keine Reaktion bekannt.
Das gleiche trifft auf die Kreisstraße in Richtung Wietzeeze zu.
- Der Riebauer Weg und begleitend der Radweg Altmarkrundkurs können nicht mehr mit
dem Fahrrad befahren werden. Seit vier Jahren bis heute, ist noch nichts passiert. Es
wird darüber diskutiert, neue Radwege in der Einheitsgemeinde zu bauen, aber die Stadt
ist nicht in der Lage, die bestehenden Radwege zu erhalten.
- An den vorstehenden Balken am Dorfgemeinschaftshaus brüten Vögel und beschmutzen
die Fassade. Auch hier wurde noch nichts unternommen. Es wird dringend darum
gebeten, dass hier Abhilfe geschaffen wird, die Balken müssen geschützt werden und die
Fassade muss gereinigt werden. Außerdem ist am First ein Loch, dort sind auch schon die
Unterspannbahnen angefressen.
- Im Fallrohr am Dorfgemeinschaftshaus steht immer Wasser und verursacht Schäden.
Herr Baier wird das selbst in Auftrag geben und beseitigen lassen.
- Beseitigung der Schäden und Restarbeiten der Arbeiten Breitband ist immer noch nicht
erledigt. Hier gibt es große Probleme und das Bauamt hat hier jegliche Kontrolle
verloren.
- Die Schäden der Straßen innerhalb der Ortslage müssen unbedingt beseitigt werden,
das betrifft besonders die Flötbrücke. Hier muss unbedingt etwas unternommen werden.
Das Bauamt soll unbedingt einen Vor-Ort-Termin durchführen, um die Schäden auf-
zunehmen und beseitigen zu lassen.
- Die Einhaltung der Straßenreinigungssatzung ist durch das Ordnungsamt unbedingt
zu kontrollieren. Nach Rücksprache mit dem Ordnungsamt soll die Meldung aus den
Orten kommen und dann werden die betreffenden Bürger angeschrieben. Mit dieser
Verfahrensweise ist der Ortschaftsrat nicht einverstanden, die Kontrolle muss von der
Verwaltung kommen und nicht anders herum.
- Einige Verkehrsschilder in der Ortslage sind schon sehr verblasst und müssen unbedingt
ausgetauscht werden.
- Für die Straße Mechau – Binde wurden in diesem Jahr im Haushalt 30.000 €
eingeplant. Nach Rücksprache mit dem Bauamt wurde gesagt, dass mit der Planung
noch nicht begonnen wurde, da man nicht weiß, wie es weitergeht. Diese Aussage
kommt einer Veralberung gleich und kann so nicht hingenommen werden.
- Einige Straßenbäume in der Ortslage sind mittlerweise so groß geworden,
dass sie schon Schäden verursachen. Es sollte eine Ortsbegehung durchgeführt
werden, wo festgelegt wird, welche Bäume beseitigt werden müssen.
- Ländlicher Weg Bocklebener Weg wächst zu und muss unbedingt ausgeschnitten
werden.

Herr Deckert: informiert, dass er den Weg in diesem Jahr noch einmal freigeschnitten
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hat. Aber das war in diesem Jahr das letzte Mal, im nächsten Jahr wird er diese
Arbeiten nicht mehr durchführen.
- Der Status Denkmalschutz, den einige Grundstücke in Mechau haben, konnte bis heute
nicht aufgeklärt werden. Vom Bauamt ist ein Schreiben
gekommen, welches aber auch nicht aufklärt, wie es dazu kam, dass die Grund-
stücke denkmalgeschützt sind. Herr Baier möchte von der Verwaltung eine klare
Aussage, wie es dazu kam, wann das passiert ist, durch wen, wer war beteiligt, auf
welcher gesetzlichen Grundlage und hat das Bestandskraft.

TOP 9 Mitteilungen des Ortsbürgermeisters

- keine -

TOP 10 Anfragen und Anregungen

Der Ortschaftsrat spricht nochmals die großen Bäume an, die schon den Gehweg
beschädigen.

Arendsee, 26.03.2024

gez. Baier gez. Sonntag
Ortsbürgermeister Protokollantin

nach Tonbandaufnahme


